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TESTO DELL'INTERROGAZIONE 
 
 
 
 

Bilaterali e frontalieri: …. facciamo chiarezza!  
 
 
La tematica dei frontalieri unitamente a quella dei bilaterali viene sempre più dibattuta. Riteniamo 
che sia doveroso cercare di fare chiarezza, pertanto chiediamo al Consiglio di Stato: 
 
1. Quanti sono attualmente i frontalieri che lavorano in Ticino? 
 

2. L'evoluzione del numero dei frontalieri negli ultimi 5 anni? 
 

3. Per le domande 1 e 2, indicare il dettaglio relativo alle professioni degli stessi, come pure la 
regione-distretto nel quale svolgono la loro attività. 

 

4. Le domande 1, 2 e 3 vengono riproposte relativamente ai residenti in Ticino che sono al 
beneficio della disoccupazione e per coloro che sono al beneficio di prestazioni assistenziali 
(vogliate fornire i dettagli delle due "categorie" separati). 

 
In relazione agli effetti dei bilaterali e delle (presunte?) misure accompagnatorie chiediamo al 
Consiglio di Stato: 
 

5. Quali misure accompagnatorie sono state introdotte a favore del Ticino e quali effetti hanno 
avuto le stesse? 

 

6. Quali risvolti positivi hanno avuto i bilaterali per il nostro Cantone? 
 

7. Quali risvolti negativi hanno avuto i bilaterali per il nostro Cantone? 
 

8. Sempre in relazione al nostro Cantone, l'evoluzione degli ultimi anni mostra un miglioramento 
degli effetti dei bilaterali o un peggioramento? In prospettiva futura, si prevede un 
miglioramento o un peggioramento della situazione? 

 

9. Il saldo attuale risulta positivo o negativo per il Ticino? In prospettiva futura cosa si prevede? 
 
Premettendo che la Confederazione continua imperterrita ad affermare che i bilaterali hanno avuto 
più effetti positivi che negativi per la Svizzera, chiediamo al Consiglio di Stato: 
 

10. Ha già sollecitato il Consiglio federale a prendere misure atte a migliorare la situazione del 
nostro Cantone? Se sì, vogliate indicarci quando, con che modalità e quali sono le risultanze 
delle richieste? In caso di risposta negativa, intende attivarsi presso le Autorità federali? Con 
che tempistica e modalità? 

 

11. In caso di "saldo negativo" per il nostro Cantone, intende domandare un "compenso" 
all'Autorità federale? Con che tempistica e modalità? 

 
E da ultimo per quel che concerne i ristorni delle imposte alla fonte che il Ticino versa all'Italia, 
chiediamo al Consiglio di Stato: 
 

12. Di indicare l'importo versato annualmente dal nostro Cantone all'Italia negli ultimi 5 anni. 
 

13. Di indicare l'importo riversato annualmente dalla Repubblica italiana ai rispettivi Comuni di 
domicilio dei frontalieri negli ultimi 5 anni? 

 



2. 
 
 
 
 
14. Alla luce delle due risposte precedenti, ritiene che la Convenzione stipulata tra Berna e Roma 

venga applicata correttamente? Da parte svizzera? Da parte italiana? 
 

15. In caso di risposta/e, anche solo parzialmente, negativa/e alla domanda n. 14, intende 
attivarsi presso l'Autorità federale per un'applicazione corretta della Convenzione? Con che 
tempistica e modalità ? 
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